

## ABSTRAK

### FLYPAPER EFFECT PADA PENGELOLAAN KEUANGAN DAERAH DI PROVINSI LAMPUNG

Oleh

Imam Santoso<sup>1</sup>, I Wayan Suparta<sup>2</sup>, Saimul<sup>2</sup>

Penelitian ini bertujuan untuk menganalisis pengaruh dana transfer Dana Alokasi Umum (DAU) dan Dana Bagi Hasil (DBH), Pendapatan Asli Daerah (PAD) dan Jumlah Penduduk terhadap Belanja Daerah pemerintah kabupaten/kota di Provinsi Lampung. Mengetahui dan menganalisis apakah *flypaper effect* terjadi pada belanja pemerintah kabupaten/kota di provinsi Lampung. Menganalisis apakah *flypaper effect* terjadi pada daerah dengan PAD tinggi atau daerah dengan PAD rendah.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah menggunakan regresi linier berganda Log Natural (Ln) dengan data panel pada 10 (sepuluh) kabupaten/kota di Provinsi Lampung selama periode tahun 2006-2012. Data diperoleh dari Laporan Realisasi Belanja Daerah pada Laporan Keuangan Pemerintah Daerah yang telah diaudit BPK RI dan diserahkan ke DJPK Kemenkeu RI, melalui situs <http://www.djpk.depkeu.go.id/datadjpk/47/> dan Lampung Dalam Angka yang diterbitkan Badan Pusat Statistik.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa PAD, DBH, dan DAU secara bersama-sama berpengaruh signifikan terhadap Belanja Daerah kabupaten/kota di Provinsi Lampung ; secara parsial PAD dan DAU berpengaruh signifikan dan memiliki hubungan positif terhadap belanja daerah, sedangkan DBH secara statistik tidak berpengaruh terhadap belanja daerah kabupaten/kota di Provinsi Lampung. Variabel Jumlah Penduduk (PDK) dihilangkan dari model regresi karena memiliki hubungan linier (multikolinearitas) yang kuat dengan variabel bebas DAU. Nilai koefisien DAU lebih besar dari nilai koefisien PAD dan keduanya signifikan, hal ini menunjukkan telah terjadi *flypaper effect* pada belanja daerah kabupaten/kota di Provinsi Lampung. Fenomena *flypaper effect* di Provinsi Lampung tidak membedakan kabupaten/kota yang memiliki derajat otonomi fiskal (DOF) rendah atau tinggi, karena secara statistik perilaku keduanya dalam membiayai belanja daerahnya sama-sama bergantung kepada DAU.

**Kata kunci** : *Flypaper Effect*, DAU, DBH, PAD, Jumlah Penduduk, Belanja Daerah.

---

<sup>1</sup> Master Degree of Economics, Faculty of Economics and Business, University of Lampung

<sup>2</sup> Lecturer Masters in Economics, Faculty of Economics and Business, University of Lampung